



地域を育み、大陸をつなぐ

福山赤坂ロータリークラブ週報

第 643 回例会
2010 年 07 月 20 日(火)

例会場 福山市赤坂町赤坂 1276
事務所 福山市赤坂町赤坂 1276
TEL (084)920-4141
FAX (084)920-4140

ホームページ <http://www.fa-rc.jp>
E-mail fa-rc@aurora.ocn.ne.jp
例会日 毎週火曜日 12:30~13:30

2010~2011 年度
国際ロータリー会長

レイ・クリングスミス

- 会 長 今井尚正
- 幹 事 佐藤 貢
- SAA 前田眞治

- 副会長 徳永雅俊
- 会 計 梅西啓二
- 副幹事 谷口宏樹

◆ゲスト

広島県総務局経営戦略審議官

田辺 昌彦 様

◆会長報告

皆様こんにちは、先週の驚異的な長雨も終わり、今週に入り暑い毎日ですが、いかがお過ごしでしょうか。多大な被害にあわれた地域の皆様にご心よりお見舞い申し上げます。40年前の三次の大洪水を思い出します。

さて、本日はゲスト卓話者として 広島県総務局経営戦略審議官田辺昌彦様をお招きし {広島県が取り組む「3つの視座」と「五つの挑戦」} についての卓話を頂きます。道州制・地方分権とささやかれる中、広島県の立場、将来への展望が伺えるのではないかと真剣に拝聴させていただきます。公務ご多忙の中、お越し頂きました。感謝申し上げます。今年度最初のゲスト卓話です。会員の皆様、ご静聴の程よろしく申し上げます。卓話を頂くにあたりご尽力頂きました、石田プログラム部会長には、心より感謝・お礼申し上げます。

本日は、暦の上で「土用の入り」です。土用とは土旺用事の略で、五行説による季節の割り振りで四季に配当(冬:水、春:木、夏:火、秋:金)されなかった「土」の支配する時期として各季節の末18日ないし19日間を指すもの。現在では夏土用のみを土用と認識される方が多いようです。土用の期間は土公神(どくじん)といわれる土を司る神の支配する時期とされ、土を動かす作業(柱たて、基礎工事、壁塗り、井戸掘りなど)を嫌う習慣があったとされます。(一部地域では現在なお習慣が残っているらしい)ただし1年の1/5の期間、これら作業が出来ないことは社会生活上問題も多いことから方便として「間日(まび)と呼ばれる日が設定されていた。間日の間は土公神(どくじん)が地上を離れるので、その間土を動かしても問題ないとされている。間日は季節によって決まった十二支に該当する日で、一つの土用に3日~6日存在します。夏の土用と土用丑の日になぜ、うなぎなのか夏の土用の時期は暑さが厳しく夏ばてしやすい時期ですから、昔から「精のつくもの」を食べる習慣があり、土用しじみ、土用もち、土用卵などの言葉が今も残っています。又精のつくものとしては「うなぎ」なるものが奈良時代頃から有名だったようで、土用うなぎという風に結びついたのでないでしょうか。現代の様に土用にうなぎを食べる習慣が一般化したきっかけは幕末の万能学者として名高い平賀源内が、夏場にうなぎが売れないのでなんとか売れるようにとうなぎ屋に相談されたところ「本日丑の日」と張り紙を書いて出したところ、大繁盛したことがきっかけとなったと語りつがれていますが本当かどうかはわかりません。ともあれ、今年は7月26日が土用の丑の日です。各スーパーの安いチラシに惑わされず、この時期あぶらの良くのったうなぎを食べていただき今年の夏を乗り越えてください。ちなみに土用のあけは8月6日です。元気をつけていただき益々のご指導賜りますようお願い申し上げます。会長の時間とさせていただきます。



◆幹事報告

(例会変更)

鞆の浦RC 8月3日(火) → 7月31日(土) 18:30～ 鯛工房 納涼家族夜間例会
福山北RC 8月13日(金) 休会

◆出席報告 ○会員数 41名 ○出席率 84.62%

欠席者 6名 河井さん 吉永さん 赤阪さん 佐藤(直)さん 佐藤(俊)さん
貝川さん

○前々回7月 6日補正出席率 94.78%

メイクアップ 畑さん 佐藤(俊)さん

◆義務スマイル

会員創業創立記念祝

麦谷恒雄さん (株)愛広 45年 7月 1日

◆申告スマイル

今井尚正会長……広島県総務局経営戦略審議官 田辺昌彦様 ご多忙の中ご来例ありがとうございます。本日 卓話よろしくお願ひします。周 艶梅さん先週の奉仕活動早朝よりご苦勞様でした。本日はようこそ。ごゆっくりしてください。

徳永雅俊さん……本日広島県総務局経営戦略審議官 田辺様よろしくお願ひします。

佐藤 貢幹事……広島県総務局経営戦略審議官 田辺昌彦様ようこそ福山赤坂ロータリークラブにおいでくださいました。本日は卓話よろしくお願ひします。楽しみにしています。

眞田惣行さん……西さんの勧めがありハイブリッドの新車に変えました。今日が初乗りです。

石田幹雄さん……田辺審議官の本日の卓話大変楽しみにしていました。県が取り組む「3つの視座」と「五つの挑戦」興味深く拝聴したいと思ひます。本日の卓話に感謝してスマイルします。

西 浩二さん……このたび眞田創立会長にアクティブハイブリッドの7シリーズをご納車させていただきました。BMW初のハイブリッド車です。1号車です。本当にありがとうございます。今後ともロータリー活動頑張りますのでよろしくお願ひ致します。

原 隆之さん……先週のロータリー所用のため欠席をいたしました。出席部会長にも関わりませぬ申し訳ございません、また皆様に暑中お見舞い申し上げます。

梅西啓二さん……所用ができ早退しますのでスマイルいたします。

山本秀樹さん……本日は所用により早退させていただきます。誠に申し訳ございません。

麦谷恒雄さん……所用により早退します。

◆プログラム：ゲスト卓話：広島県が取り組む「3つの視座」と「五つの挑戦」：田辺昌彦 様

I 湯崎県政のスタートダッシュ

21年 11月 29日 知事就任 100日間の取り組み

12月 1日 「経営戦略推進プロジェクト・チーム」設置

2日 「経営戦略会議」設置 (県政運営の重要方針の審議を行う会議)

23日 県政知事懇談「湯崎英彦の宝さがし」スタート

26日 「広島版事業仕分け」実施

22年 1月 6日 「産業革新プロジェクト・チーム」設置

15日 「経済財政会議」

27日 「海の道プロジェクト・チーム」設置

30日 「広島県職員の行動理念」策定

II 県政運営の基本理念「3つの視座」

県民起点 現場主義 成果主義

III 県政の五つの挑戦

人づくり

新たな経済成長

豊かな地域づくり

安心な暮らし作り

行政刷新



次回例会

8月 3日 (火) ガバナー補佐訪問

8月 10日 (火) 納涼家族例会 18:30～ 福山ニューキャッスルホテル